

Le Samedi

(JOURNAL HEBDOMADAIRE)
PUBLICATION LITTÉRAIRE, HUMORISTIQUE,
SCIENTIFIQUE ET SOCIALE.
ORGANE DU FOYER DOMESTIQUE.

REDACTEUR: LIONEL DANSEREAU

ABONNEMENT

Un An, \$2.50. — Six Mois, \$1.25

STRICTEMENT PAYABLE D'AVANCE.

Prix du Numéro, 5 Centins.

S'adresser pour les informations, les abonnements et les annonces aux gérants, MM. POIRIER, BESSETTE & NEVILLE, No. 60 Rue St-Jacques, ou par lettre à

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICATION DU "SAMEDI,"
MONTREAL.

MONTREAL, 2 NOVEMBRE 1889.

CHASSE-SPLEEN

L'étoffe dont on fait les rêves n'est qu'un tissu de faussetés.

Le silence éteint plus un homme que des colonnes d'abus.

La vivacité d'esprit fait l'homme ; le manque d'esprit l'individu.

L'artisan de sa fortune s'enorgueillit parfois d'un ouvrage bien mal fait.

Il y a trois choses qu'on ne peut pas cacher : l'amour, le rhume et la fumée.

Nous connaissons un homme qui a nommé son cheval *Secret*, parce que sa femme ne peut pas le retenir.

Il faut convertir un billet de cinq piastres en trente sous pour découvrir comme ça contient peu d'argent.

Le mormon qui a trente ou quarante femmes passe sa vie à courir sur un chemin de fer : d'une traverse à l'autre.

Mettez un sou et un écu dans une poche percée. L'écu trouvera bien le moyen de s'en aller ; mais le sou restera.

"Ma chère Nelly, disait l'amoureux Joseph, je voudrais bien être un nom latin ! Tu ne pourrais pas me décliner."

Nous donnerons un conseil d'ami à nos lecteurs : "Ne bâtissez jamais une maison avec des pierres d'achoppement."

Je ne sais pas pourquoi les compagnies de steamers ne sont pas plus indépendantes, quand elles ont tant de latitude.

Une femme est convaincue que le péché le plus facile à se faire pardonner, c'est de coudre, le dimanche, un bouton de chemise à son mari qui jure.

"Où vont toutes les épingle?" demande un contemporain. Il en va beaucoup dans les hardes, dans la rue, dans le papier ; mais il en va un certain nombre aussi dans les sièges des maîtres et maîtresses d'école.

Il n'y a pas de vertu particulière attachée au fait qu'on se lève de bonne heure. Tout dépend de ce qu'on fait une fois debout. Aussi, l'acte le plus méritoire que pourrait faire l'échevin Stevens serait de ne jamais se lever.

Il y a un moyen infaillible de savoir si la sonnette du portique va sonner. Vous n'avez qu'à envoyer promener vos servantes et vous mettre à laver dans la cuisine en compagnie d'une couple d'enfants siles : soyez certaine qu'il vous arrive une visiteuse.

Quelques définitions :

Egalité.—Illusion qu'on se fait d'être égal à ses supérieurs et supérieur à ses égaux.

Mauvaise langue.—Crible qui laisse passer tout ce qui est bon et qui retient tout ce qui est mauvais.

Mirtation.—Attention sans intention.

Une partie de poker.—Un morceau du tisonnier.

Distinction-Différence.—Une petite différence peut faire beaucoup d'ennemis. Une petite distinction beaucoup d'amis.

Madame Gold, la bonne voisine attendant l'arrivée de *M. Shrill* à son domicile :—Etes-vous venu à la maison depuis ce matin ?

M. Shrill.—Non, madame. Y a-t-il quelque chose qui va mal ?

Madame Gold.—Je ne peux pas vous annoncer cela la première.

M. Shrill.—Allons, qu'est-ce qu'il y a ? Dites vite.

Madame Gold.—Excusez-moi, *M. Shrill*. C'est que votre femme a déserté avec un pompier.

M. Shrill.—Le pauvre homme ! Il a bien couru après son sort. Je lui avais dit, aussi, de s'éloigner d'elle !

M. Lèvematin.—Tiens, vois-tu ce madré qui traverse la rue, il s'imagine me devoir \$5, quand il ne me doit pas un sou.

Son ami.—Comment cela ?

M. Lèvematin.—Il achetait son avoine chez moi ; mais quand il venait pour régler, il lui manquait toujours trente sous pour finir la somme. "—Je vous paierai cela plus tard", se contentait-il de me répondre. Comme à chaque achat le même manège se continuait, j'avais le soin d'enlever des sacs d'avoine la quantité nécessaire pour correspondre aux vingt-cinq centins, en sorte qu'il n'en a jamais eu que juste pour son argent. Mais il est si heureux de songer qu'il m'a roulé de cinq piastres !

Dans les chars urbains :

Une dame.—Mais je vous avais dit d'arrêter au No 13 de la rue St Antoine !

Le conducteur, ne voulant pas reconnaître sa négligence.—Pensez-vous que j'aurais débarquer une belle dame comme vous à un numéro aussi malchanceux ?

Joseph.—Il paraît, après tout, que Mlle Ernestine vaut, attendant la mort du père, \$25,000 par elle-même.

Charles.—Toi, tu es pour l'escompte ; moi, je préfère attendre le pair.

—Quand vous vous faites la barbe, disait la jeune fille à un élégant, il me semble qu'une paire de beaux yeux devrait être votre plus beau miroir.

—Notre plus beau miroir ! dites-vous, répondit-il. Une paire de beaux yeux, non-seulement ça sert de miroir ; mais ça peut nous raser sans rasoir.

Le lendemain des noces :

La nouvelle mariée.—Me pardonneras-tu, si je te fais l'aveu que j'ai des fausses dents ?

Le mari.—Je vais donc pouvoir me rafraîchir un peu, en otant ma perruque !

La dame, engageant une cuisinière.—Et pourquoi avez-vous laissé votre autre place ?

La cuisinière.—Madame, ce n'est pas franc, cela. Est-ce que je vous ai demandé, moi, pourquoi votre autre cuisinière vous avait laissée.

A la campagne :

Un mendiant passe sous un cerisier au sommet duquel un individu cueille silencieusement des cerises. Le mendiant s'arrête et levant la tête en tendant son chapeau :

—Ayez pitié d'un pauvre aveugle !

M. Pintochard.—Vraiment, j'ai la tête dans un état ce matin ! Je ne puis me retrouver.

Madame Pintochard.—Je vais te mettre sur la piste. Fais le tour des auberges que tu as visitées hier et tu es sûr de t'y retrouver dans quel-que coin.

Entre dudes :

Charley.—Fais attention, tu vas te griser.

Harry.—Tu n'y penses pas ; je ne bois jamais.

Charley.—Je sais ; mais tu as fait un mélange de gomme.

Jeune homme.—Y a-t-il des femmes qui croient à l'homme dans la lune ?

Jeune femme.—Certainement ; nous croyons à l'homme dans la lune de miel.

Physiologiste.—A quel âge doivent se marier les hommes ?

Scriptique.—Comme l'a dit Diogène : les jeunes gens, pas encore ; les vieillards, jamais.

En police correctionnelle :

Un mendiant comparait sous la prévention de délit de vagabondage.

—Pardon, pardon, je fais l'aveugle.

Un mendiant se promène sur la rue St Laurent, tenant un chien en laisse, et murmurant d'une voix dolente :

—Ayez pitié d'un pauvre aveugle !

Un promeneur méfiant envisage l'homme au chien, et lui dit avec sévérité :—Vous avez l'air d'y voir bien clair.

Le mendiant.—Oh ! monsieur, ce n'est pas moi qui suis aveugle, c'est mon chien.

Calino, commerçant, a fait peindre au frontispice de sa boutique les mots : Calino frère.

—Mais, lui demande un ami, je croyais que vous n'aviez qu'une sœur ?

—Justement, réplique notre homme, c'est pour qu'on ne me confonde pas avec elle.

Soirée d'été :

Monsieur et madame se sont attardés dans le jardin, après-dîner. L'air tiède, la brise embaumée, la solitude, tout porte aux tendres épanchements.

—Dis-moi, ma chérie, si je mourrais est-ce que tu te remarierais ?

Madame avec reproche :

—Oh !... pas tout de suite.

L'oncle Rapineau entre dans un débit de tabac avec son futur gendre. Ce dernier lui offre un cigare.

—Non, merci, je ne fume pas ; mais à la place je prendrai un timbre poste.

A la sortie du cercle, on propose à X..., qui venait de jouer gros jeu, de se battre en duel :

—J'ai gagné mille louis, répondit-il, et je me battrais fort mal ; mais allez trouver Z..., à qui je les ai gagnés, il se battra comme un diable !

AMOUR RÉTROSPECTIF

—Quand je me suis marié, j'aimais tellement ma femme qu'il me semblait que je l'aurais mangée toute vive.

—Et maintenant ?

—Oh ! maintenant, (avec férocité, je regrette de ne pas l'avoir fait.